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     Aos quinze dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e um, na Câmara Municipal de 
Vereadores, às dezoito horas e trinta minutos, reuniu-se o Poder Legislativo de Colinas, em Sessão 
Legislativa Ordinária, com a presença de todos os Vereadores e do assessor jurídico. O Presidente, 
Fabiel Zarth, saudou a todos e invocando a proteção de Deus iniciou os trabalhos.  Ata: Foi posta em 
votação a Ata 24/2021, que foi aprovada por unanimidade. Tribuna: Rodrigo Horn, MDB, saudou a 
todos e disse que hoje é a última sessão do ano e quer usar a tribuna para falar do Norberto 
Andrade, pessoa que realmente merece ser homenageado. Comentou que ele foi um grande líder no 
Município de Colinas e, sim, merece ser homenageado hoje. Salientou que outro assunto, sobre o 
qual quer falar e ser bem pontual, diz respeito à derrubada do veto. Falou que tentaram conciliar, 
chegar a um denominador comum a pouco, mas não conseguiram. Afirmou ter sido feita uma 
tempestade num copo d’água, pois pensa que o Prefeito e os Vereadores conseguiram usar de uma 
forma muito estratégica, tentando colocar os Vereadores do MDB contra a população, falando que 
eles são contra eventos. Disse que ninguém do MDB, desde que se lembra, quando foi oposição, 
ninguém votou contra um evento, ele nunca votou contra e sabe que seus colegas também nunca 
votaram. Explicou que não são contra nada, apenas estão aqui, apenas usam essa cadeira para 
fiscalizar os gastos do Poder Executivo, o que acha tão simples, não é preciso ficar meia hora 
discursando que são pagos para fiscalizar quanto o Secretário de Obras gasta, quanto o Secretário 
da Agricultura gasta, quanto o Prefeito gasta, quanto é gasto num evento do Município, são pagos 
para isso. Sendo assim, afirmou que seu voto é a favor da transparência, é a favor da comunidade 
colinense em saber quanto é gasto em cada evento, pois para terem uma ideia não sabe quanto foi 
gasto em todos os eventos que tiveram até hoje. Comentou que se eles não fossem atrás pedir, não 
saberiam. Disse que mesmo quando pedem, demora, demora um tempo, o que fica feio para eles 
quando a população vem e pedem a ele, como Vereador, o quanto foi gasto em tal evento, fica chato 
e ainda vão e falam na rádio que vão barrar, enfim, que vai ser muito mais trabalhoso. Explicou que 
se terão dois ou três eventos por mês, é só mandar no início do mês o quanto será gasto, a 
estimativa é tanto, é fácil. Afirmou achar desnecessário estar falando novamente, mas infelizmente 
precisou fazer isso. Sandra Fusiger, PTB, saudou a todos e iniciou parabenizando a administração 
municipal e agradecendo a todos que de alguma forma contribuíram para a realização de mais um 
espetáculo Natal Luz e Vida, realizado no último final de semana, desde os idealizadores da peça, 
até os voluntários que lindamente tomaram conta do palco e deram um emocionante show ao público 
presente. Ressaltou ainda o trabalho de calçamento que a Secretaria de Obras está fazendo na Rua 
Anton Brentano, rua da Casa Tassinary, muito bem vindo, pois trata-se de uma rua que leva a um 
dos pontos turísticos mais visitados no Município. Comentou que muitas pessoas também 
perguntaram a ela sobre as inscrições para o loteamento popular, sendo que, para dar um retorno a 
todos que a procuraram e como já divulgado pelo Prefeito Municipal em pronunciamento no sábado à 
noite, as inscrições iniciarão, conforme edital que está sendo elaborado, do dia dez de janeiro a onze 
de fevereiro de dois mil e vinte e dois e serão feitas no CRAS. Disse que também poderão ser dadas 
posteriores informações aos interessados. Após, dizendo ser a última sessão ordinária de dois mil e 
vinte um, externou a sua felicidade em integrar esta Casa para somar, lutando pelos interesses e 
bem estar dos cidadãos colinenses, através de diversos projetos encaminhados e podendo atender 
as solicitações da sua querida localidade ao longo de dois mil e vinte e um. Agradeceu em especial a 
sua família que sempre a apoia e auxilia na caminhada, pois o incentivo deles é fundamental. 
Comentou que, apesar de ter sido um ano de reconstrução, de retorno às atividades presenciais, de 
uma volta lenta à normalidade, enfrentando dificuldades, tendo erros e acertos, mas sempre na 
intenção de evoluir e progredir, quer que contem com ela sempre. Disse para a procurarem, pois está 
sempre à disposição da querida comunidade, está aqui para representá-los, suas vontades, seus 
anseios e bem estar. Falou que, antes de encerrar, quer reforçar a homenagem de logo mais, ao ex-
vereador Norberto Andrade, mais conhecido como Xipa, falecido este ano. Afirmou ser muito justo, 
pois o Xipa deixou marcas neste plenário, atuando por quatro legislaturas, além de ter sido também 
uma liderança na participação da emancipação do Município. Finalizando, desejou que neste Natal o 
amor e a esperança renasçam nos corações das pessoas, que celebremos junto de nossas famílias e 
nas casas reine paz e harmonia, que o ano novo traga sonhos novos e muitas realizações, que seja 



próspero e que a felicidade seja renovada. Desejou um feliz Natal e abençoado ano novo a todos. 
Silvia Patrícia da Costa, PTB, saudou a todos e, primeiramente, parabenizou a todos envolvidos no 
lindo espetáculo de Natal, que aconteceu neste final de semana. Agradeceu a todos que se 
dedicaram ao máximo para que fosse um sucesso e, realmente, foi, pois recebeu muitos elogios de 
pessoas daqui e pessoas de fora. Agradeceu a todos, pois foram o sucesso da noite e serão para o 
Município os grandes artistas para sempre, sendo para alguns algo novo ou até um desafio, 
descobrindo assim o artista entre si. Mencionou o quanto é bom vencer os nossos desafios, 
participando e fazendo um Natal mais feliz, após uma época de pandemia onde vivenciamos 
momentos difíceis, até momentos desafiadores para os profissionais de todos os setores, seja na 
saúde, esporte, educação e cultura, enfim, juntos, com muita luta, conseguiremos alcançar nossos 
objetivos. Disse que o ano de dois mil e vinte e um foi para ela um ano cheio de desafios, novos 
caminhos a trilhar, mais trabalho e compromisso com todos. Salientou terem sido desafiados cada 
um do seu jeito, talvez errando, mas tentando acertar, procurando melhorar sempre. Comentou ter 
percebido que não existem dificuldades que não possam ser superadas sem o comprometimento 
com todos. Desta forma, pediu para refletirem mais suas ações, pensar no que foi prometido em seus 
planos e levar para dois mil e vinte e dois todas as transformações. Disse que é tempo de renovar 
nossas esperanças, acreditar que somos capazes de fazer mais, acreditar que algo melhor venha 
acontecer, ao invés de pedir, refletir, ao invés de receber, agradecer, agradecer pela saúde, pelas 
conquistas, pela família, aos amigos de perto e de longe. Falou que vamos nos despedindo deste 
ano que muitas experiências nos deixará e vamos receber esse ano novo com a esperança de mais 
realizações, deixar o ruim do passado, abraçar o futuro com otimismo e mais trabalho para o 
progresso de Colinas. Sugeriu para fazerem deste ano novo um recomeço do que é bom para todos, 
renascer os velhos sonhos, realizar as expectativas da população colinense, pois merecem ser bem 
atendidos. Espera que este ano novo chegue primeiramente com muita saúde e coragem, pois assim 
já terão um início para conseguir, juntos, colaboração de todos aqueles que estão empenhados para 
o progresso de Colinas. Marcelo Schroer, MDB, saudou a todos e também comentou do louvor à 
homenagem feita ao Vereador Norberto Andrade, dando seu nome ao Plenário da Câmara de 
Vereadores. Após, disse querer falar um pouco sobre o projeto de lei que virá, da alteração da tabela 
do talão nota dez, pois viu que teve algumas alterações e também que foi aprovado pelo Conselho da 
Agricultura, que deve ter analisado e achado prudente deixar assim. Salientou querer fazer uma 
ressalva, não será contra, até porque foi aprovado pelo Conselho, mas existem valores que foram 
retirados, principalmente dos mais pequenos, dos que menos têm. Comentou que teve uma faixa que 
ganhava duzentos, trezentos, trezentos e pouco e irão passar para somente cem reais. Acredita que 
quem fez essa tabela deve ter pensado num todo, porém reduziram muitos valores para quem não 
tira tanta nota, para quem é pequeno mesmo, sendo que este é o que mais precisa de ajuda. 
Salientou também querer fazer outra ressalva na questão dos valores mais altos, pois fez um 
levantamento e principalmente na última faixa, eles variaram entre quatro e oito porcento de aumento 
para cada produtor. Disse para verem bem como são algumas coisas, tem outro projeto na Casa que 
está aumentado em mais dez porcento o valor da hora máquina, algo que precisam pensar, avaliar 
com bastante cuidado. Afirmou que não será contra com toda certeza porque foi aprovado pelo 
Conselho da Agricultura, mas acredita ser uma questão que precisam avaliar mesmo, todos os 
Vereadores, pensar nisso. Comentou que, também falando da mensagem justificativa do aumento 
dos impostos, que será usado como base do aumento do funcionalismo, quer reforçar o que já falou 
no início do ano, para não esquecerem que o funcionalismo recebeu um aumento e esse aumento foi 
retirado. Acredita que este aumento também foi dado nos impostos, mas o aumento dos impostos 
não foi retirado, sendo assim, precisam avaliar esta situação, o servidor público precisa ser 
valorizado. Sobre a questão do veto, disse que isso já foi assunto, se tiver que ir para votação, enfim, 
que vá, ou que se entre num acordo, mas acha que esse assunto já passou, já foi, tanto que tem o 
empenho dos calendários de eventos, já foi pago o calendário de eventos, o prefeito já pagou. Falou 
querer deixar uma frase dita pelo atual prefeito em quinze de fevereiro de dois mil e dois, quando o 
prefeito na época era Edelbert Jasper, citada na ata zero dois de dois mil e dois: “Acredita que todos 
os Vereadores estão sofrendo uma certa pressão da comunidade com relação a alguns projetos que 
estão vindo a esta Casa. Comentou que dois projetos foram baixados em comissão na última sessão, 
o primeiro trata da liberação de verbas para o grupo de danças Morgenstern. Acha que estão faltando 
mais esclarecimentos, dizendo que estão sofrendo várias críticas na rua, tanto por pessoas que estão 
ligadas ao grupo e que estão fora, obviamente de maneira contrária, uns a favor e outros contra”. 



Afirmou que assim é possível ver que o prefeito questionou as verbas repassadas ao Morgenstern, 
está registrado em ata, não é mentira. Acredita que os Vereadores têm todo o direito de questionar e 
de saber o que vai ser gasto, não tem motivo algum para que isto não seja feito. Disse que se irá 
trazer um pouco mais de transtorno, um pouco mais de trabalho, é preciso organização, com 
organização se faz isso. Informou terem recebido dois termos de parceria hoje, assim como 
receberam da outra vez do Morgenstern na Câmara, sendo que hoje receberam também valores, 
dois termos de parceira, onde constam valores. Comentou que nos projetos de aumento de impostos 
e talão nota dez também constam valores, estão aprovando algo que tem valor. Desta forma, falou 
não ver o porquê de tanto barulho, tanto problema quanto a esta questão. Finalizando, desejou um 
feliz Natal a todos, que possam refletir e pensar em tudo que se fez este ano e pensar no melhor 
para Colinas no ano que vem, desejando uma ótima virada a todos e que possam ser sempre mais 
parceiros e atingir seus objetivos. O Presidente, Fabiel A. Zarth, MDB, convidou o Vice-Presidente 
da Casa para dar continuidade aos trabalhos, podendo assim fazer uso da tribuna. Saudou a todos e 
disse também comentar um pouco sobre a questão do veto, que gerou tanta polêmica, que acha um 
pouco desnecessário tudo o que foi veiculado, tudo o que foi invertido durante todo esse tempo que 
ele tramitou nesta Casa. Falou que simplesmente foi solicitado um pedido de custas, de teto de 
gastos por parte do Executivo, até nem era uma autorização, porque todos os eventos que passaram 
por esta Casa, evento nenhum foi rejeitado, nenhum foi questionado, estão pedindo simplesmente a 
questão do teto de gastos. Acredita ter sido desnecessário todo esse temporal que foi feito em cima 
de uma coisa tão pequena, mas enfim, disse que o mesmo foi protocolado nesta Casa no dia três do 
doze e tem trinta dias ainda para tramitar e irá tentar de todas as formas ajustar isto entre a Câmara 
juntamente com o Executivo, sendo que não vai a votação no dia de hoje. Primeiramente disse 
querer comentar sobre a indicação 021, de sua autoria, que trata da destinação dos recursos 
financeiros não utilizados pela Casa neste ano. Sendo assim, falou que solicitou ao Executivo, que 
após os trâmites regimentais, estude a possibilidade de adquirir dois notebooks, computadores 
portáteis, para serem doados ao escritório da Emater/ASCAR, visto que hoje, os profissionais que lá 
atuam estão trabalhando com seus computadores particulares, que muitas vezes impedem o bom 
desenvolvimento das demandas em geral. Na mesma indicação, comentou que solicitou que seja 
refeita a pintura da sinalização viária central, de todo município, algo que já foi discutido por várias e 
várias vezes na Câmara, principalmente da Rua Parobé até a divisa com o Município de Imigrante, 
que está praticamente apagada, dificultando a visão dos motoristas, principalmente à noite e em dias 
chuvosos. Informou que também pediu que se padronize as placas indicativas das ruas, e coloquem 
onde não tem ou caiu, para facilitar a orientação das pessoas que visitam nosso município, bem 
como dos profissionais que fazem entregas. Salientou também querer utilizar o espaço hoje, para 
agradecer o apoio de todos os colegas durante este ano, pois de uma ou de outra forma, todos foram 
importantes nas decisões tomadas. Agradeceu também o Fábio e a Andréia, por toda dedicação e 
atenção que sempre tiveram com todos eles, e desejar sucesso para a nova mesa diretora, que 
coordenará os trabalhos a partir do dia primeiro de janeiro do ano que vem. Para finalizar, desejou 
um feliz e abençoado Natal, especialmente para a comunidade, e um dois mil e vinte e dois repleto 
de muita paz, muito amor e principalmente saúde.  Projetos de Lei: Projeto de Lei n° 051-01/2021 – 
Altera dispositivos da Lei Municipal n° 1.748-01/2017 e dá outras providências. Aprovado por 
unanimidade. Projeto de Lei n° 052-01/2021 – Autoriza o Poder Executivo a concretizar parceria 
voluntária com a Associação de Pais e Amigos Excepcionais de Estrela/RS - APAE e dá outras 
providências. Aprovado por unanimidade. Projeto de Lei n° 053-01/2021 – Autoriza o Poder 
Executivo a concretizar parceria voluntária com a Associação Corpo de Bombeiros Voluntários de 
Imigrante e Colinas - IMICOL e dá outras providências. Aprovado por unanimidade. Projeto de Lei n° 
054-01/2021 – Autoriza o Poder Executivo a efetuar abertura de Crédito Suplementar no valor de R$ 
432.000,00 (quatrocentos e trinta e dois mil reais) e dá outras providências. Aprovado por 
unanimidade. Projeto de Lei n° 055-01/2021 – Define e fixa valores dos impostos, taxas e tarifas 
públicas do Município de Colinas para o exercício de 2022 e dá outras providências. Aprovado por 
unanimidade. Mensagem de veto n° 02-01/2021 – Referente emenda aditiva ao art. 3° do Projeto de 
Lei n° 044-01/2021. Retido pelo Presidente. Indicações: Indicação n° 021/2021 – Indica ao Poder 
Executivo que, após os trâmites regimentais, utilize os recursos orçamentários e financeiros não 
utilizados pela Câmara de Vereadores no exercício de 2021, na aquisição de computadores portáteis  
para uso da EMATER/ASCAR, escritório de Colinas. Requer também que os mesmos sejam 
utilizados na pintura da sinalização viária central do Município e na colocação padronizada de placas 



indicativas da denominação das ruas da cidade.  Aprovada por unanimidade. Nada mais havendo, a 
presidente encerrou a sessão às dezenove horas e quinze minutos e convocou próxima sessão para 
o dia dois de fevereiro de dois mil e vinte e dois, no mesmo local, às dezenove horas. Sala das 
Sessões da Câmara Municipal de Vereadores de Colinas, quinze de dezembro de dois mil e vinte e 
um. 
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